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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре за эту неделю подтверждены семь новых случаев заболевания 
коронавирусом 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, на сегодняшний день с 
начала пандемии коронавирус лабораторно подтвержден у 154 человек, за последние сутки 
выявлено три новых случая. 

В Норильске за эту неделю на сегодняшний день подтверждены 26 новых случаев 
заболевания COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 912 
норильчан. За последние сутки коронавирус подтвержден у шести человек. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 22 534 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
зарегистрировано 212 случаев заболевания. Темп прироста за сутки – 0,9 %. 

«Таймыр» 
 

Государство поддержит проект освоения Сырадасайского угольного месторождения. 
Ресурсы кластера оценивают в 5,7 миллиарда тонн.  

По масштабу и качеству сырья Сырадасайская перспективная площадь, расположенная 
примерно в 120 километрах юго-восточнее Диксона, находится в ряду крупнейших угольных 
месторождений России. 

Для обеспечения отгрузки угольного концентрата на морские суда, получаемого в ходе 
разработки месторождения, построят морской угольный терминал. Благодаря этому проекту 
грузовая база Северного морского пути будет обеспечена девятью миллиардами тонн в год с 
2025 года. При этом объем частных инвестиций составит 41,4 миллиарда рублей, а объем 
средств государственной поддержки – 4,55 миллиарда рублей. 

Напомним, проект строительства Западно-Таймырского промышленного кластера по 
производству угольных концентратов из коксующихся углей реализует на Таймыре компания 
«Северная звезда», а сам проект входит в комплексную межрегиональную инвестиционную 
программу «Енисейская Сибирь». 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Приз Главы Дудинки – у «Молодёжки» 

16 октября в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса завершился 
открытый Кубок по мини-футболу на приз Главы города Дудинки. В соревнованиях 
участвовало девять команд. Главным судьей турнира выступил тренер по мини-футболу МАУ 
«ДСК» Денис Бабыкин.  

Команда футболистов «Образование» завоевала «бронзу», второе место – у сборной 
«Энергия», победителем в решающем матче и обладателем Кубка стала команда 
«Молодежка». Названы также победители в специально учрежденной номинации «Самый 
полезный игрок». Ими стали представители команд, занявших пьедестал почёта – Евгений 
Слободенюк, Анатолий Кузьмин и Егор Демьяненко. Лучшим вратарем признан Андрей Федин 
из «Молодёжки», а лучшим бомбардиром – игрок команды «Усть-Порт» Егор Пальчин. 
Футболистам вручены грамоты и кубки, а команда-лидер «Молодёжка», помимо кубка и 
медалей, получила приз Главы Дудинки Юрия Гурина – профессиональный футбольный мяч. 
 
Две дудинчанки лишились денег, доверившись лжесотрудникам банка 

По словам потерпевших, с каждой из них по телефону связался неизвестный, 
представившийся сотрудником одного из банков, и сообщил, что по их счетам проходят 
подозрительные операции. 

Чтобы сберечь деньги, аферисты посоветовали перевести их на «безопасный счет», 
откуда якобы в течение двух суток средства обратно вернутся на карту. Доверившись 
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лжесотрудникам банка, женщины сделали все, что им велели. В итоге одна из них 
потеряла 276 тысяч, другая – 171 тысячу рублей. 

Полицейские возбудили два уголовных дела по статье «Кража». Преступникам грозит до 
шести лет лишения свободы. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Красноярском крае смертность значительно превысила рождаемость. В Норильске в 
последние годы наблюдается обратная ситуация. 

В Красноярскстате сравнили данные по рождаемости и смертности за январь – август 
2020 года. За восемь месяцев в крае родилось 19 271 человек, умерло – 24 344 жителя 
региона. Таким образом, естественная убыль населения составила 5073 человека. По 
сравнению с 2019 годом рождаемость снизилась на 6,8 процента, смертность выросла на 2,3 
процента. 

По данным Красноярскстата, на начало 2020 года численность детей до 17 лет 
включительно составляла 633 164 человека. Это на 0,3 процента больше, чем на начало 2019 
года. Среди них детей до шести лет – 260 766 человек (на 3,9 процента меньше), в возрасте 
от 7 до 14 лет – 279 857 человек (на 3,7 процента больше), от 15 до 17 лет – 92 541 человек 
(на 3,3 процента больше). В общей численности детей 51,3 процента составляли мальчики, 
48,7 процента – девочки. 

В частности, в Республике Хакасия естественная убыль населения составила 980 
человек. По сравнению с прошлым годом рождаемость снизилась на 6,4 процента, 
смертность выросла на 0,8 процента. А вот в Республике Тыва родилось населения больше, 
чем умерло. В связи с этим сложился естественный прирост, который составил 2211 человек. 
По сравнению с прошлым годом рождаемость здесь возросла на 1 процент. 

Что касается Норильска, то здесь также рождаемость значительно превалирует над 
смертностью. «С начала года по 16 октября в Центральном районе зарегистрировано 1062 
новорожденных, 632 человека умерло», – привела конкретные цифры начальник Норильского 
территориального отдела агентства ЗАГС Красноярского края Ирина Штучная. 

Стоит отметить также, что первым жителем края, родившимся в 2020 году, стал житель 
именно нашего города – мальчик появился на свет в Норильском перинатальном центре в 00 
часов 25 минут 1 января. Однако в целом за эти месяцы девочек в Норильске родилось 
больше. 

«Северный город». 
 

Мессенджер экс-главы Норильска помог выявить халатность при разливе топлива 
Сообщения в мессенджере экс-главы Норильска Рината Ахметчина помогли выявить 

халатность при ЧП, связанном с разливом топлива. Об этом в воскресенье, 18 октября, 
заявил глава Следственного комитета России Александр Бастрыкин в интервью «Российской 
газете». 

«При расследовании обстоятельств разлива нефтепродуктов проведен анализ 
содержимого одного из мессенджеров, используемых бывшим тогда главой Норильска 
Ахметчиным Р.В.», ― рассказал он. 

Также Бастрыкин добавил, что полученные сведения позволили выявить признаки 
халатности, которые выразились в несвоевременном вводе режима ЧС и повлекли 
существенное увеличение размера причиненного вреда. 

Авария на ТЭЦ-3 в Норильске произошла 29 мая. Порядка 20 тыс. т топлива разлилось 
из-за разгерметизации резервуара хранения дизельного топлива, произошедшей на фоне 
внезапного проседания опор. Нефтепродукты попали в две реки — Амбарную и Далдыкан. 

По факту произошедшего было возбуждено сразу несколько уголовных дел, которые 
были объединены в одно производство. В частности, речь идет о делах о нарушении правил 
охраны окружающей среды при производстве работ (ст. 246 УК РФ), порче земли (ч. 1 ст. 254 
УК РФ) и загрязнении вод (ст. 250 УК РФ). 
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Глава и бенефициар горно- металлургической компании «Норникель» 
Владимир Потанин заявил, что к аварии могло привести «сочетание факторов»: таяние 
вечной мерзлоты и не отвечающий современным требованиям проект. 

«Известия» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В «Норникеле» уточнили размер дивидендов 

В «Норникеле» рассказали о размере дивидендов, выплаченных акционерам по итогам 
2019 года. Сумма сопоставима с перечислениями компании в бюджеты и на 
благотворительные цели. 

Напомним, информация о величине дивидендных выплат прозвучала на совещании с 
участием членов Совета Федерации, которое состоялось в Красноярске 14 октября. Была 
названа сумма в 320 млрд рублей, а объем налоговых перечислений – равным 100 млрд 
рублей (40 млрд в бюджет РФ и 60 млрд в бюджет Красноярского края). 

ДЕЛА.ru обратились в компанию за разъяснениями, действительно ли между 
дивидендами и налоговыми платежами существует такая разница. 

Как сообщили в «Норникеле», выплаченные за 2019 год дивиденды составили 265 
млрд рублей. При этом объем перечисленных в бюджет Красноярского края за 2019 год 
налогов и страховых взносов равен 104 млрд рублей, налогов в федеральный бюджет – 94 
млрд. Кроме того, компания профинансировала социальные и благотворительные программы 
на сумму 28 млрд рублей. В общей сложности расходы на налоги и благотворительность 
составили 226 млрд рублей. 

Таким образом, разница между двумя финансовыми показателями не является 
кратной, и налоговые выплаты сопоставимы с суммами, перечисленными акционерам 
«Норникеля». 

ДЕЛА 
 
Енисейское речное пароходство завершило доставку песка для нужд «Норникеля» 

Заявка Заполярного филиала «Норникеля» на добычу и доставку песка в навигацию 
2020 года Енисейское речное пароходство исполнило на 100 процентов, сообщает пресс-
служба ЕРП. 

Песок добывают на двух участках. На Червинском осередке, расположенном в 80 
километрах выше Дудинки по Енисею, в 2020 году для нужд «Норникеля» добыли 1,5 
миллиона тонн песка. С Грибановского месторождения, расположенного в 20 километрах 
выше Дудинки, доставили 70 тысяч тонн. Продолжительность навигации на этих 
направлениях обычно составляет 110 суток. 

В прошлом году для «Норникеля» добыли и перевезли более миллиона тонн песка. 
Добычу речники ведут с помощью судна, оснащенного мощным насосом с двигателем в 500 
лошадиных сил, который погружают на дно. Он подает песчано-водяную смесь на баржи, где 
песок оседает, а вода уходит за борт. Экипаж из 21 человека, которые работают в три смены, 
за сутки отгружает до шести барж. Кроме этого, Енисейское пароходство задействует на 
«песчаной» линии 26 единиц флота: четыре буксира-толкача и 22 баржи. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Количество заболевших коронавирусом в Красноярском крае продолжает расти. 
Поставлен новый рекорд 

Красноярский край поставил новый рекорд по количеству заболевших коронавирусом, 
сообщили в информационном центре по мониторингу ситуации с Covid-19. 

По состоянию на 18 октября в регионе зафиксировано 22 976 случаев заболевания (+ 
222 за сутки). Это стало очередным рекордом с начала пандемии. Показатель 
заболеваемости на 100 тыс. населения составил 799,4, а темп прироста за сутки — 1 %. 
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Самое большое количество заболевших зафиксировано в Красноярске — 34 человека. 
На втором месте оказался Минусинск с 19 больными, третье место занял Ачинск — там 
подтверждение диагноза получили 18 пациентов. 

Покинуть больницы после полного выздоровления за сутки смогли 103 человека (16 599 
больных с начала пандемии). Еще 2 человека умерли. Всего в регионе с начала 
распространения этой болезни скончались 598 человек. 

По данным Роспотребнадзора, под медицинским наблюдением на дому находится 4687 
человек, в том числе за последние сутки взято под наблюдение 422 человек. Всего проведено 
тестов на коронавирус 1 128 351, из них за последние сутки — 13 876. 

newslab 
 
Медик сообщил о нехватке врачей в Красноярской краевой клинической больнице. В 
своём Facebook инфекционист говорит о безвыходной ситуации — нехватке докторов. 

Врач-инфекционист Дмитрий Морозов выложил в своём Facebook пост, где пишет, что в 
Красноярской краевой клинической больнице не хватает врачей. Также доктор просит 
специалистов, кто может, написать ему в личные сообщения. 

Ранее мы уже писали и о плотной заполненности коечного фонда. По данным 
Министерства здравоохранения в Красноярском крае заполняемость коечного фонда 
составляет 76%. «Дополнительные койки при необходимости будут развернуты в течении 
двух дней. Система полностью готова, мы держим руку на пульсе», — уточнили в пресс-
службе ведомства. Однако на своей странице «ВКонтакте» известная красноярская 
общественница Дарья Мосунова сообщает о случае своего знакомого. Мужчину с поражением 
лёгких 25−50% отправили лечиться домой, потому что в больнице мест нет. 

АиФ Красноярск 
 

Александр Усс принял участие в заседании президиума Государственной комиссии по 
вопросам развития Арктики 

Губернатор Красноярского края принял участие в заседании президиума 
Государственной комиссии по вопросам развития Арктики, которое прошло накануне под 
председательством заместителя Председателя Правительства России – полномочного 
представителя Президента РФ в Дальневосточном федеральном округе Юрия Трутнева. 

Одной из тем, рассматриваемых на совещании, стала инфраструктурная поддержка 
инвестиционных проектов, планируемых к реализации на территории Арктической зоны 
Российской Федерации. Юрий Трутнев напомнил, что 18 марта Правительство утвердило 
требования к инвестиционным проектам, которые могут рассчитывать на инфраструктурную 
поддержку со стороны государства. На сегодняшний день на территории Арктической зоны 
Красноярского края предусмотрен ряд проектов, связанных с освоением и добычей полезных 
ископаемых. Это строительство угольного терминала Чайка в морском порту Диксон и 
морской терминал в бухте Север для отгрузки нефти с Пайяхской группы месторождений. 
Оба мероприятия включены в федеральный проект "Северный морской путь" в составе 
Комплексного плана модернизации и расширения магистральной инфраструктуры на период 
до 2024 года. Еще одним проектом является освоение Сырадасайского каменноугольного 
месторождения, которое расположено на полуострове Таймыр. В рамках данного проекта 
планируется построить Западно-Таймырский промышленный кластер по производству 
угольных концентратов из коксующихся углей на полуострове Таймыр мощностью 5 млн тонн 
в год. 

Инвестиционные проекты отбирает президиум Государственной комиссии по вопросам 
развития Арктики. 

Еще одним вопросом повестки заседания стало обеспечение навигации по Северному 
морскому пути. Для Красноярского края является важным сохранение возможности 
транспортировки продукции посредством Северного морского пути, в том числе с учетом 
освоения нефтегазовых ресурсов севера края, а в перспективе и разработки 
континентального арктического шельфа. Регион заинтересован в интенсификации 
судоходства по трассам СМП, бесперебойности и ускорении обслуживания заказов. 
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"Мы только приступили к работе по социально-экономическому развитию 
Арктической зоны Российской Федерации. Предыдущее время ушло на подготовку законов, 
которые позволяют предоставлять помощь бизнесу, поддерживать новые инвестиционные 
проекты и двигаться вперёд. Сделан первый шаг. Сейчас нам надо находить инвестиционные 
проекты, создавать условия для их реализации, строить новые предприятия, укреплять 
экономику Арктической зоны, развивать её инфраструктуру. Надо продолжать работу в этом 
направлении, и работать достаточно интенсивно", – резюмировал итоги совещания Юрий 
Трутнев. 

«Красноярский край» 
 
На чиновников минздрава завели дело из-за просроченных лекарств 

Следственный комитет возбудил уголовное дело по статье о халатности в отношении 
неустановленных должностных лиц министерства здравоохранения Красноярского края. Оно 
связано с просрочкой лекарств на 15 млн рублей. 

По версии оперативников, работники министерства с 2018 по 2020 год сформировали 
заявку на закупку лекарства без качественного и количественного определения его 
потребности. 

Минздрав в августе 2018 года заключил на основании этой заявки госконтракт с одной из 
аптек, предметом которого стала трехэтапная поставка препарата для льготников. В общей 
сложности было закуплено 1725 упаковок препарата на общую сумму около 30 млн рублей. 

Но так как потребность в нужных объемах лекарства не была определена, считают 
оперативники, в марте 2020 года на складах скопились остатки на 15 млн рублей. При этом 
срок годности препарата вышел в еще феврале 2020 года. 

Большая часть просроченных лекарств – противоопухолевый антибиотик митомицин. 
Таким образом бюджету Красноярского края был причинен ущерб на 15 млн рублей, 

резюмировали в следкоме. 
Сейчас следствие устанавливает все обстоятельства произошедшего, а также личности 

причастных к совершению преступления. 
О просрочке минздравом лекарств на 15 млн рублей стало известно весной. О ситуации 

рассказал депутат Законодательного собрания Красноярского края Александр Глисков, 
который обратился в прокуратуру с просьбой проверить работу отдела организации 
лекарственного обеспечения краевого минздрава в связи с многочисленными жалобами 
льготников на отсутствие необходимых препаратов. 

 ДЕЛА 
 

Продовольственная инфляция ускорилась в Красноярском крае 
Ситуацию с продовольственной инфляцией прокомментировал управляющий 

отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев: 
— Еще в августе мы отмечали ее замедление, она находилась на уровне 3,9%, в 

сентябре продовольственная инфляция выросла до 4,5%. Во многом на это повлиял 
невысокий урожай картофеля, лука, помидоров. В ситуации, когда в целом уборочная 
кампания в регионе шла хорошими темпами, некоторые овощи плохо перенесли дождливое 
лето. Значительная часть картофеля была испорчена из-за перенасыщения почвы влагой и 
повреждения клубней фитофторой. Пострадал и репчатый лук. До прилавков магазинов эти 
овощи дошли в меньшем количестве, что привело к росту цен на них. Других сезонных 
овощей было собрано достаточно, так что цены на морковь, свеклу и чеснок замедлили рост. 

Из-за низкой урожайности местных помидоров уже в сентябре в магазинах появились 
импортные, стоимость которых была выше из-за ослабления рубля. Также отмечено, что в 
2020 году объемы вылова у рыболовных хозяйств, поставляющих продукцию в край, 
сократились. Сжатие предложения привело к росту цены на неразделанную рыбу. В такой 
ситуации жители региона компенсировали нехватку мороженой рыбы увеличением спроса на 
рыбные консервы, что подстегнуло рост цен и на эти продукты. Благодаря развитию мясного 
производства в регионе, на говядину и говяжью печень рост цен замедлился, подешевели 
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куры. В целом годовая инфляция в Красноярском крае в сентябре ускорилась до 
3,3% (после 3,1% в августе). 

Наш Красноярский край 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В России число случаев COVID-19 за сутки снова превысило 15 тысяч 
Суточный прирост новых заболевших коронавирусной инфекцией в России составил 15 

099 случаев в 84 регионах, следует из данных оперативного штаба, обнародованных в 
воскресенье. 

В Минздраве заявили, что 90% заразившихся COVID-19 вернулись с отдыха 
Наибольший прирост отмечается в Москве: за сутки зарегистрированы 4 610 

заболевших. Вылечились 1 654 человека, 52 пациента скончались. 
Рост случаев COVID-19 в РФ начался с сентября, в течение месяца прирост увеличился 

с 5 до 10 тысяч к началу октября, и за две недели достиг 15 тысяч случаев. Накануне 
сообщалось, что число новых случаев заражения за сутки опустилось ниже отметки в 15 
тысяч и составило 14 922. 

За сутки в стране вылечились 5 377 пациентов, умерли 185 человек. В России 
нарастающим итогом зарегистрировано 1 млн 399 тыс. 334 случаев (+1,1%) коронавирусной 
инфекции в 85 регионах. За весь период по России умерли 24 187 человек, выздоровели 1 
млн 70 тыс. 576 человек. 

INTERFAX.RU 
 
Академик сообщил об исчезновении антител у 20% переболевших коронавирусом 

У порядка 15-20% людей из числа переболевших новой коронавирусной инфекцией 
уровень антител снижается до уровня, при котором имеющиеся в распоряжении 
исследователей средства не могут их обнаружить. Об этом сообщил академик Российской 
Академии Наук, директор Санкт-Петербургского НИИ эпидемиологии и микробиологии имени 
Пастера Арег Тотолян. 

"Примерно 15-20% из числа переболевших теряют антитела: иммунная система как-то 
отреагировала небольшим уровнем антител, и через месяц, полтора, два от этих антител не 
осталось и следа", — сказал ученый в эфире телеканала "Россия 1". 

Он уточнил, что у переболевших антитела вырабатываются и остаются на высоком 
уровне на протяжении всего имеющегося у исследователей срока наблюдения. 

"У части переболевших наблюдается снижение уровня антител, и они становятся 
недоступны диагностическим тест-системам", — приводит слова академика Роспотребнадзор. 

Тотолян подчеркнул, что снижение уровня антител не означает, что иммунитет исчез, так 
как формируются "клетки памяти" и клетки, продуцирующие антитела, которые должны 
обеспечивать иммунную защиту в ходе повторной встречи с вирусом. 

Он добавил, что с этим согласуется и отсутствие случаев повторного заражения тех, кто 
был на стационарном лечении по поводу COVID-19 и в настоящее время наблюдается 
специалистами института. 

При этом выработка антител отмечается и у тех, кто переболел без симптомов, однако 
выработанные в этом случае антитела носят нестойкий характер. 

ПРАЙМ 
 

Правительство РФ. На согласование федеральных строек местным властям дадут 
месяц 

Российский кабмин утвердил правила изменения документации по планировке 
территории для размещения объектов федерального значения или объектов 
капстроительства, возводимых на территориях двух и более регионов. Решение принято 
постановлением Правительства Российской Федерации от 1 октября 2020 года № 1591, 
вступающим в силу 16 октября 2020 года. 
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Согласовывать изменения в проектах не потребуется, если коррективы затронут не 
более 10 процентов площади стройобъекта и не приведут к необходимости изъятия 
земельных участков или расположенной на них недвижимости для государственных или 
муниципальных нужд. 

Если согласование изменений планировки территории является обязательным по 
законодательству РФ, то их инициаторы должны направить документацию на рассмотрение в 
органы государственной власти, органы местного самоуправления, главе поселения, 
городского округа, владельцам автомобильных дорог. 

В свою очередь те обязаны выдать заключение в течение календарных 30 дней. При 
отсутствии в указанный срок уведомления о результатах обсуждения изменения проекта 
будут считаться согласованными. 

Разрешение разногласий по вопросам планировки территории осуществляется в 
порядке, утвержденном отдельным постановлением кабинета министров. 

 "Парламентская газета" 
 

МВД предложили слиться. Полицейские не хотят объединяться с приставами и 
фельдъегерями 

Как стало известно “Ъ”, в МВД России готовится отрицательный отзыв на инициативу 
Министерства финансов, фактически предложившего масштабную реформу 
правоохранительных органов. В целях оптимизации расходов Минфин, в частности, 
рекомендует слить в один орган МВД, ФСИН, службу судебных приставов и фельдъегерскую 
службу, при этом передав часть функций полиции гражданским ведомствам. Одновременно 
предлагается сократить численность сотрудников органов внутренних дел, а также увеличить 
срок выслуги полицейских, переведя одновременно значительную их часть в разряд 
гражданских служащих. В органах внутренних дел (ОВД) указывают, что предлагаемые меры 
противоречивы и не приведут к желаемому результату, а опрошенные “Ъ” эксперты 
предсказывают в случае реализации такой реформы рост коррупции в силовом блоке, 
длительное снижение качества его работы и массовый отток кадров. 

О предложении Министерства финансов оптимизировать расходы на 
правоохранительный блок стало известно в конце минувшей недели. Тогда в ряд силовых 
ведомств из Совета безопасности РФ был направлен запрос с просьбой сформулировать 
свое видение оптимизации расходов с учетом позиции Минфина. Источники “Ъ” подтвердили 
факт получения такого запроса в МВД и сообщили, что на него уже готовится ответ. 

Министерство финансов фактически предлагает провести масштабную реформу 
силового блока. В частности, речь идет о сокращении численности органов внутренних дел на 
10%, в том числе за счет перевода сотрудников подразделений, не участвующих в 
правоохранительной деятельности (медицинских, учебных, кадровых, финансовых и т. п.) в 
разряд гражданских служащих. 

Кроме того, предлагается передать некоторые функции полиции — координацию 
программы переселения соотечественников из-за рубежа, регулирование трудовой миграции, 
а также контрольно-разрешительное регулирование в сфере легального оборота 
наркотических средств — соответственно в Минтруд и Минздрав. 

Также Минфин предлагает рассмотреть возможность создания единого 
правоохранительного органа на основе МВД, которому будут переданы функции ФСИН, 
Государственной фельдъегерской службы (ФГС) и Федеральной службы судебных приставов 
(ФССП), с одновременным сокращением штатов. При этом Министерство финансов считает 
необходимым рассмотреть возможность создания единой системы материально-технического 
(тылового) обеспечения силового блока. 

Серьезные изменения Минфин предложил и в «социальной» составляющей 
деятельности правоохранительных органов. В частности, речь идет, с учетом повышения 
пенсионного возраста «на гражданке», об увеличении минимального срока выслуги с 20 до 25 
лет (без учета учебы), отмене обязательной индексации «военной» пенсии ежегодно не 
менее чем на 2% сверх уровня инфляции, а также увеличении срока ношения вещевого 
имущества и обеспечении его замены денежной компенсацией. 
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Стоит отметить, что только за последнее десятилетие количество сотрудников органов 
внутренних дел уменьшалось неоднократно (“Ъ” об этом рассказывал). Текст указа №480, 
регламентирующего, помимо прочего, штатную численность ОВД, в 2011 году подписал 
тогдашний президент РФ Дмитрий Медведев, штат ведомства тогда составлял 1,28 млн 
человек, В мае 2014 года в соответствии с указом уже президента Владимира Путина 
количество сотрудников МВД сократилось до 1,113 млн 172 человек. Оптимизировал 
президент количество сотрудников ОВД также в 2016 и 2018 годах. После этого, по данным 
“Ъ”, аналитики МВД оценивали штатную численность ведомства как «минимально 
достаточную» для выполнения возложенных на ОВД функций при условии стабильной 
оперативной обстановки. 

Можно добавить, что до конца 1990-х Главное управление исполнения наказаний (ГУИН) 
входило в систему МВД, исполняло тогда еще милицейское ведомство и многие функции 
ФССП. Однако передача ГУИН (позже ФСИН) под контроль гражданского ведомства — 
Минюста являлось одним из условий присоединения России к Европейской конвенции по 
правам человека. ФССП была создана указом Бориса Ельцина в 1997 году. Что касается ГФС, 
то в постсоветское время к силовикам она не относилась: в разное время ее контролировали 
Минсвязи и правительство, самостоятельной стала в 2000 году. 

Собеседники “Ъ” в силовых структурах и экспертном сообществе отнеслись к идеям 
Минфина скептически. В частности, один из руководителей силового блока отметил, что 
многие предложения противоречат друг другу: например, Минфин рекомендует МВД 
одновременно перевести «на гражданку» не выполняющих правоохранительные функции 
тыловиков, но при этом включить в штат судебных приставов и фельдъегерей, которые также 
не являются правоохранителями. 

Объединение тыловых служб силовых ведомств, как полагает собеседник “Ъ”, приведет 
к ограничению конкуренции среди поставщиков продукции для силовиков и спровоцирует 
появление дополнительных коррупционных схем. Излишняя централизация в этой сфере, по 
его мнению, приведет в итоге не к уменьшению, а к увеличению общих расходов на 
материально-техническое обеспечение силовиков. 

Уменьшить на 10% штатную численность МВД, считает силовик, сейчас можно, только 
ликвидировав какие-то службы, поскольку от всех «лишних» уже давно избавились. Кроме 
того, он отметил, что сегодня некомплект личного состава в некоторых профильных или 
территориальных подразделениях составляет 7–10%, а кое-где этот показатель доходит до 
30%. Повышение пенсионного возраста и лишение других льгот, по оценкам собеседника “Ъ”, 
приведет к потере еще 150–200 тыс. сотрудников. 

Собеседник “Ъ” отметил, что такого рода предложения по оптимизации расходования 
средств на силовиков поступают во властные структуры регулярно, но в большинстве случаев 
они отклоняются. Он уверен, что МВД и на этот раз найдет аргументы, которые покажут 
нецелесообразность подобных нововведений. 

«Объединение нескольких структур в один блок может дать отрицательный эффект хотя 
бы с точки зрения борьбы с коррупцией, – считает председатель профсоюза полиции Михаил 
Пашкин. – Мы знаем, что немало претензий в этом смысле можно предъявить и сотрудникам 
органов внутренних дел, и их коллегам из ФСИН. Создание единого силового монстра может 
резко ухудшить ситуацию. И конечно, сокращать полицейских дальше уже нельзя. Наша 
организация на Дальнем Востоке сообщает, что там в некоторых районах на одного 
участкового уполномоченного приходится по четыре-шесть участков. А ведь с него первого 
спрашивают за любое ЧП на его территории». 

«Мне кажется, что Минфин не там ищет возможности сократить бюджетные расходы и не 
учитывает особенности функционирования органов внутренних дел, – такого мнения 
придерживается заместитель секретаря Общественной палаты РФ, замглавы общественного 
совета МВД доктор юридических наук Владислав Гриб. — Как показывает практика, любое 
слияние силовых структур тормозит их работу, иногда на месяцы, а сопутствующие 
сокращения штатов ведут к уходу лучших сотрудников. У нас же даже в Москве сейчас не 
найдешь желающих идти в участковые или патрульно-постовую службу, а ведь это те, кто 
работает непосредственно с гражданами и защищает их. Рядовых сотрудников ФСИН тоже 
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некомплект. При этом Минфин предлагает лишить сотрудников определенных 
социальных льгот. А между тем для многих из них возможность получить квартиру или 
сертификат на жилье, а затем в обозримом будущем выйти на пенсию — серьезные стимулы 
для добросовестной службы». 

«Комерсантъ» 
 

Российские школы отказались закрывать на всеобщий карантин 
Ни о каком локдауне в сфере образования речи не идет, несмотря на всплеск случаев 

COVID-19. Такое разъяснение дал сегодня министр просвещения Сергей Кравцов. 
«Образовательный процесс сохраняется на территории всей России», — подчеркнул 

руководитель ведомства. 
Министр сказал, что не ожидает и переноса сроков проведения ОГЭ и ЕГЭ, пишет ТАСС. 
Увольнять с работы педагогов, которые не станут вакцинироваться от ковида или других 

видов ОРВИ, никто не собирается, пообещал Кравцов. 
Вместе с тем он признал, что отдельные учреждения среднего звена все же закрываются 

из-за того, какая в них сложилась эпидемиологическая ситуация. Всего карантинных школ не 
больше 100-110, что даже не дотягивает до половины процента от всех имеющихся в РФ 
школ. 

В период первой волны школы в стране переводились на удаленку, что вызвало 
трудности для всех: учителей, учеников и родителей. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Дальше — только меньше 
Добрый совет — никогда не читайте за завтраком выдержки интервью главы 

Минпромторга Дениса Мантурова агентству Bloomberg, а то можно и чаем поперхнуться. И 
это не круто как минимум. Хотя как тут уберечься, если министр промышленности ворвался в 
топы с заявлением, что падение рубля — «это круто»? Взорвал, так сказать, 
информационное поле. 

По мнению Дениса Мантурова, снижение курса национальной валюты почти на 20% по 
отношению к доллару побудит отечественных производителей меньше полагаться на импорт 
да и вообще станет благоприятным условием для российских компаний, которые не зависят 
от зарубежной продукции. Они, мол, сейчас в выгодной позиции. Компании министр не 
перечислил, а то мы бы уже выезжали, раз обнаружились такие бенефициары от 
девальвации рубля. 

Если опустить «благоприятное условие», то определенная логика в словах Дениса 
Мантурова всё же есть. Перевернутая, но логика. Когда всем плохо, а кому-то плохо, но чуть 
меньше, то он в более выгодном положении по сравнению с другими. Иной вопрос — реально 
ли ему хорошо при этом. Хотя убедить себя можно в чем угодно. 

Помните рассказ короля из «Обыкновенного чуда» о деде с материнской стороны? Был 
тот неженкой и при малейшем несчастье замирал и надеялся на лучшее, когда при нем 
душили его жену любимую, а он стоял рядом и уговаривал: потерпи, может, обойдется. По 
крайней мере не утверждал, что это к лучшему. И то хорошо. 

Но вернемся к сентенциям министра. Начнем хотя бы с того, что с начала года рубль 
потерял к доллару более 25%, а к евро — более 30%. И это не круто. Это — боль. Любой, 
даже далекий от экономики человек, имея доступ к интернету и владея навыком работы с 
поисковыми системами, с легкостью может осведомиться, что в России производители 
сильно зависят от импорта. 

Поэтому ослабление рубля — это не только не круто, но и местами губительно. 
Стабильность национальной валюты — это в принципе залог инвестиционного планирования 
и обновления основных фондов. Но это, как принято выражаться, в глобальном смысле. На 
бытовом уровне это может означать, что закупка оборудования и сырья рискует оказаться 
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неподъемной для тех или иных производителей. Что включает очевидную 
цепочку: приостановка деятельности, уволенный персонал, увеличение безработицы и так 
далее. 

Идем дальше. Понятно, что министр, заявляя, мол, ослабление рубля для компаний — 
круто, исходит из экономической теории: дешевая национальная валюта — конкурентное 
преимущество на внутреннем и мировом рынках. На этом, собственно, и основана война 
валют. Но только Россия на этом поле слабый воин. Потому хотя бы, что по-прежнему 
промышленность сильно зависит от импорта, что и за много лет не преодолели, а по взмаху 
министерского перста и тем более не преодолеем. Да и помимо стоимости валют на 
конкурентоспособность влияет множество факторов. 

Еще принято считать, что ослабление рубля выгодно экспортерам, которые имеют 
валютную выручку. Да, но если нет валютных долгов, низкие рублевые расходы и хорошая 
мировая конъюнктура, а не такая, как сейчас. Скажем, пресловутые добывающие 
производства. Из-за снижения спроса и ограничений в связи со сделкой ОПЕК+ за девять 
месяцев этого года добыча нефти снизилась на 7,8% по отношению к аналогичному периоду 
2019-го. По газу падение еще больше — 9,4%. И всё это на фоне снижения цен на сырье. 

Обесценение рубля имеет серьезные социальные аспекты. Например, повышение цен, 
поскольку на потребительском рынке зависимость от импорта составляет порядка 40%. И нет 
сомнений, что импортеры компенсируют свои затраты от роста курсов иностранных валют. 
Недаром на этой неделе Центробанк предупредил, что сентябрьское ослабление рубля будет 
одним из важнейших факторов, который окажет влияние на рост цен. Причем влияние это 
растянется не меньше чем на полгода. 

Да и в реальности, конечно, будет существенней, чем на бумаге, поскольку инфляция у 
нас хоть и низкая, но цены высокие. Вы помните, когда в последний раз покупали что-то на 
рубль? Я затрудняюсь. Сейчас и на 100 рублей мало что приобретешь. И дальше — только 
меньше. 

Странно, что Мантуров, имея кандидатскую степень по экономике, не подумал о таких 
взаимосвязях. Ведь неизбежно его заявление отразилось на репутации. Люди в соцсетях весь 
день возмущаются, что доходы много лет падают, безработица растет, а министр 
промышленности считает обесценивание рубля крутым. В общем, обсудили, осудили, и 
воробей улетел, и осадочек остался. 

А может, дело в том, что слишком далеки некоторые чиновники от народа? Не люблю 
банальностей, но как тут не вспомнить, что доходы министра промышленности исчисляются 
сотнями миллионов в год. И что он может знать, к примеру, о прожиточном минимуме или 
выборе между килограммом гречки и шоколадкой для ребенка? Или как из пособия по 
безработице, например, сложить слово «вечность», оплатить коммуналку да еще и на 
пропитание оставить? И тут, увы, когда на хлеб не хватает, пирожных не поешь. 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.10.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77, 96 ▲ 0, 02 

EUR 91,30  ▼ 0, 15 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 
 


